

**PENGARUH KENDALI KELUARGA TERHADAP PENGUNGKAPAN
SUKARELA DENGAN KEPEMILIKAN INSTITUSIONAL DAN KOMITE
AUDIT SEBAGAI PEMODERASI**

***THE EFFECT OF FAMILY OWNERSHIP TO VOLUNTARY DISCLOSURE
WITH INSTITUSIONAL OWNERSHIP AND AUDIT COMMITTEE AS
MODERATING VARIABLES***



Oleh:
KIKI QALSUM
20120420162

**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2015**

**PENGARUH KENDALI KELUARGA TERHADAP PENGUNGKAPAN
SUKARELA DENGAN KEPEMILIKAN INSTITUSIONAL DAN KOMITE
AUDIT SEBAGAI PEMODERASI**

***THE EFFECT OF FAMILY OWNERSHIP TO VOLUNTARY DISCLOSURE
WITH INSTITUSIONAL OWNERSHIP AND AUDIT COMMITTEE AS
MODERATING VARIABLES***

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan untuk Memperoleh Gelar Sarjana pada
Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Oleh:
KIKI QALSUM
20120420162

**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2015**

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Kiki Qalsum

Nomor Mahasiswa : 20120420162

Menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul: **“PENGARUH KENDALI KELUARGA TERHADAP PENGUNGKAPAN SUKARELA DENGAN KEPEMILIKAN INSTITUSIONAL DAN KOMITE AUDIT SEBAGAI PEMODERASI”** tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta, Desember 2015

Kiki Qalsum

MOTTO

"Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya. Ia mendapat pahala (dari kebajikan) yang diusahakannya dan ia mendapat siksa (dari kejahatan) yang dikerjakannya. (Mereka berdoa): "Ya Tuhan kami, janganlah Engkau hukum kami jika kami lupa atau kami tersalah. Ya Tuhan kami, janganlah Engkau bebankan kepada kami beban yang berat sebagaimana Engkau bebankan kepada orang-orang sebelum kami. Ya Tuhan kami, janganlah Engkau pikulkan kepada kami apa yang tak sanggup kami memikulnya. Beri ma'aflah kami; ampunilah kami; dan rahmatilah kami. Engkaulah Penolong kami, maka tolonglah kami terhadap kaum yang kafir."

(Al-Baqarah: 286)

"Hai orang-orang yang beriman, Jadikanlah sabar dan shalatmu Sebagai penolongmu, sesungguhnya Allah beserta orang-orang yang sabar".(Al-Baqarah: 153)

"Hidup adalah perjuangan maka bermimpi dan bercita-citalah yang tinggi, tidak ada perjuangan yang sia-sia". "Dream Believe and Make it Happen"

"Semua mimpi kita dapat menjadi kenyataan, jika kita punya keberanian untuk mewujudkannya" - Walt Disney

Halaman Persembahan

Alhamdulillahirobbil'alamin....

Sujud syukur ku persembahkan pada-Mu ya Rabb, terimakasih atas segala nikmat yang telah engkau berikan kepada hambamu ini, terimakasih atas segala ujian-ujian yang telah engkau berikan kepadaku sehingga menjadikanku manusia yang lebih baik lagi, ya Allah terimakasih karena engkau memberikanku kesempatan untuk melanjutkan studiku di bangku perkuliahan ini. Terimakasih ya Rabb.

Skripsi ini kupersembahkan untuk:

- Kedua orang tuaku, bapak dan mamaku tercinta (Sabaruddin dan Siti Nuraeni, Ss). Terimakasih atas segala yang telah engkau berikan kepadaku, terimakasih atas kepercayaan yang telah engkau berikan kepadaku selama ini, terimakasih karena telah melahirkanku kedunia ini, jika aku diberi kesempatan untuk memilih orang tua, pasti aku akan memilih kalian untuk menjadi orang tuaku lagi.. maaa paa... maafkan atas segala tindakanku selama ini yang tidak sesuai dengan keinginan kalian..Tidak ada kata yang mampu kuucapkan selain terimakasih dan terimakasih banyak.. Kalian akan selalu ada di setiap do'a yang kupanjatkan.. Semoga Allah membalas kebaikan kalian dengan pahala dan kebaikan yang berlipat-lipat.. aaammiiinnn aaammiiinnn ya rabbal alamiin..

- Kakak-kakakku tercinta (Muhammad Iqbal dan Abdul Manan) terimakasih atas semua kebaikan yang kalian ajarkan kepadaku, terimakasih karena telah menjagaku selama ini dan melarangku untuk bergaul dengan sembarang orang. Aku percaya darah itu lebih kental dari air, karena apapun yang aku lakukan kau akan tetap membelaku di depan orang-orang dan begitu pula aku, aku akan tetap membela kalian. Kalianlah orang yang menjaga dikala orangtua kita pergi untuk bekerja. Terimakasih kakakku semoga kalian selalu dilimpahkan rahmat dan kasih sayang-Nya, aaammiiiinn.

- Adik-adikku tercinta (Amrina Rasyada, Salsabila Sheeren, Naila Jasmine, dan Muhammad Rizki Rahmat Hidayatullah), terimakasih adik-adikku tersayang.. kalian adalah penghiburku di kala kepenatan yang kuhadapi, kalian adalah penghiburku di kala sedang menghadapi masalah-masalah, terimakasih adik-adikku semoga kalian menjadi manusia yang bermanfaat untuk manusia-manusia lainnya, aammiiinnn..

- Keponakanku yang tersayang (Muhammad Fadil, Fauzan, Farah Dhiba, Salsabila Zaitun), terimakasih karena kalian telah hadir di muka bumi ini sehingga menjadikan keluarga kita begitu lengkap.. jadilah anak yang soleh-soleha dan berbakti kepada kedua orang tua.. jadilah manusia yang selalu mengingat Allah dan banggakanlah orang tua kalian dengan prestasi-prestasi..Aaamiiiinn..

- Terimakasih untuk seluruh keluarga besarku... kakek dan nenekku, om, tante, sepupu, keponakan dan seluruhnya tak sanggup kuucapkan satu per satu.. terimakasih atas segala pembelajaran yang kalian berikan kepadaku..semoga Allah selalu melindungi kita dari segala macam marabahaya..

- Terimakasih untuk Dosen pembimbingku Ibu Erni Suryandari dan seluruh civitas akademik UMY. Semoga semua pembelajaran yang saya terima di bangku perkuliahan dapat bermanfaat untuk orang banyak.. aminnn..

- Sahabatku (Anita Yunus) terimakasih karena telah menghiasi hidupku dan tak pernah meninggalkanku di kala sedih ataupun senang.. you are my best friend forever ☺. Semoga engkau selalu berada dalam lindungan Allah SWT.. dan semoga cepat dapat jodoh yang terbaik menurut kriteria Allah Aaamiiinnn...

- Sahabatku (Novera Anggraini dan Wening Asih) yang selalu memberikan semangat dan selalu mengulurkan bantuan di kala kesulitan yang telah melanda.. terima kasih.. kalian bagaikan keluarga untukku.. I will miss you both ☹... semoga apa yang kita impikan semua terwujud aaammiinnn...Mudah-mudahan kita dipertemukan dalam keadaan yang berbahagiaa.. aaaamiiinnn ya Rabbalalaminn...

- Sahabat seperjuanganku (Desi, Mei, Ina, Puput, Resy, Shinta) terimakasih karena kalian telah hadir di dalam hidupku yang singkat ini..terimakasih karena telah menghadirkan tawa dan terimakasih untuk memori indah yang kalian buat di dalam hidupku...Terimakasih atas pertemuan yang singkat ini. Selama ini kita telah berusaha melangkah untuk mewujudkan harapan-harapan dan impian yang dahulu kita telah ukir bersama.. semoga apa yang kita impikan terwujud dan kelak kita dipertemukan lagi dalam keadaan yang berbahagia dan sehat tanpa kurang sesuatupun.. Semoga kita menjadi manusia yang bermanfaat untuk manusia lainnya.. Aaammiiinn aaammiiinnn ya rabbalalaminn.....
- Terimakasih untuk teman-teman kelas E akuntansi 2012 yang telah menjadi teman pertamaku di kampus kita tercinta Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.. di Kota pelajar ini kita bersama-sama menimba ilmu dan dipersatukan tanpa memperhatikan latar belakang, suku ataupun bahasa.. terimakasih banyaakk untuk kalian semua...Kita akan melangkah ke dunia yang sesungguhnya.. semogaa kita semua menjadi orang yang sukses di dunia dan di akhirat... aaaammiiinn..
- KKN 25 terimakasih karena dalam 1 bulan lebih kita bersama kalian adalah orang yang mengajarkanku bahwa perbedaan adalah hal yang biasa dan hal kelak hal inilah yang akan kita

rindukan ketika menghadapi dunia yang sesungguhnya.. yaitu dunia kerja..

- Untuk calon imamku yang masih di rahasiakan oleh Allah.... Engkau adalah salah satu alasanku untuk berjuang.. aku memperbaiki diriku agar kelak seimbang denganmu agar engkau tak malu berjalan denganku.. aku belajar keras dan memperbaiki diri untuk keluarga kita kelak.. semoga kita diberi anak, cucu dan keturunan yang soleh-soleha, seorang hafidz dan hafidzah ammmiin..
- Mimpiku yang ingin melanjutkan study keluar negeri dan berjalan-jalan mengelilingi seluruh dunia.... Semoga aku bisa mencapainya dan mengangkat derajat keluargaku.. semoga aku mampu bertahan dalam setiap ujian yang menerpa... aammmin..

INTISARI

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh kendali keluarga terhadap pengungkapan sukarela perusahaan dengan kepemilikan institusional dan komite audit sebagai variabel pemoderasi pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia pada tahun 2012-2013.

Penelitian menggunakan empat variabel kontrol yaitu ukuran perusahaan, leverage, dan ROA. Metode sampling yang digunakan dalam penelitian ini adalah purposive sampling. Jumlah perusahaan yang menjadi sampel penelitian ini adalah 109 perusahaan.

Hasil pengujian menunjukkan bahwa kendali keluarga berpengaruh negatif dan signifikan terhadap tingkat pengungkapan sukarela. Selain itu, kepemilikan institusional terbukti tidak dapat memoderasi pengaruh hubungan kendali keluarga terhadap tingkat pengungkapan sukarela. Komite audit terbukti dapat memoderasi hubungan kendali keluarga terhadap tingkat pengungkapan sukarela.

Kata kunci:

Kendali keluarga, pengungkapan sukarela, kepemilikan institusional, komite audit

ABSTRACT

The objective of this study is to analyze the effect of family ownership on voluntary disclosure with institutional ownership and audit committee as a moderating variable in manufacturing companies listed on Indonesia Stock Exchange in the year 2012 -2013.

Three control variables used in this study are firm size, leverage, and ROA. The sampling method used in this study was purposive sampling. There are 109 companies that become sampel of this study.

The results show that family control has negatively significant to voluntary disclosure. Besides, institutional ownership does not give moderating effect between family ownership and voluntary disclosure. Audit committee give moderating effect between family ownership and voluntary disclosure.

Keywords:

Family ownership, voluntary disclosure, institutional ownership, audit committee

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, karunia, dan rahmat dalam penulisan skripsi dengan judul “Pengaruh Kendali Keluarga terhadap Pengungkapan Sukarela dengan Kepemilikan Institusional dan Komite Audit sebagai Pemoderasi”.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam memperoleh gelar Sarjana pada Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penulis mengambil topik ini dengan harapan dapat memberikan masukan bagi organisasi dalam penggunaan taktik mempengaruhi dalam pengambilan keputusan organisasional dan memberikan ide pengembangan bagi penelitian selanjutnya. Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan dukungan bagi berbagai pihak, oleh karena itu pada kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebanyak-banyaknya kepada:

1. Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah memberikan petunjuk, bimbingan, dan kemudahan selama penulis menyelesaikan studi.
2. Ibu Erni Suryandari, S.E., M.Si. yang dengan penuh kesabaran telah memberikan masukan dan bimbingan selama proses penyelesaian karya tulis ini.
3. Ayah, ibu, kakak, adek, saudara, sahabat serta teman-temanku yang senantiasa memberikan dorongan dan perhatian kepada penulis hingga dapat menyelesaikan studi.
4. Semua pihak yang telah memberikan dukungan, bantuan, kemudahan, dan semangat dalam proses penyelesaian tugas akhir (skripsi) ini. Sebagai kata akhir, tiada gading yang tak retak, penulis menyadari masih banyak kekurangan dalam skripsi ini. Oleh karena itu, kritik, saran, dan pengembangan penelitian selanjutnya sangat diperlukan untuk kedalaman karya tulis dengan topik ini.

Yogyakarta, Desember 2015

Penulis